
古代エジプトの神秘を追いかけてひ と こ と 感 想 
1．エジプトを再度思い起こすお話を大変興味深くうかがいました。 
2．大変ご説明が上手で興味がありました。是非エジプトへ行ってみたいけれど年齢的に無理かな！！ 
3. 先生のお話がとてもわかりやすかった。こえも聞きやすかったです。いつか行って自分の目で見てみたいです。 
4. 分かり易くとても楽しい 2時間でした。お土産にも触れて良かったです。エジプトに行きたいと強く思いました。 
5. 説明がわかりやすく話の内容も興味深かったです。いつか続きのお話を聞きたいです。 
6. ネフェルタリに会える。ラクダに乗った３人から先生の話が始りましたね。私はエジプトでラクダに乗るのに大変な思いをしま
した。（注：エジプトで最も偉大なファラオとされるラムセス二世の王妃）ラクダから娘の卒論がエジプト（いつの時代かは知り
ません）だったので細い脛をずいぶんかじられたなあと思い出しながらお話をききました。衛星画像やドローン、ＡＩ技術の進
歩で砂漠の中から新しい遺跡が見つかるかしらと思っています。（生きていないでしょう）1994 年のカレンダーを嬉しく見てい
ます。ツタンカーメンと王妃の大好きな絵が懐かしく、娘だけでなく、わたしもエジプトへ足しげくとは言えませんが何回か神
秘を追いかけて出かけた昔を思い出しています。 

7. TＶでエジプトについて放映されていておもしろく、興味が湧いたので今回申し込みました。先生のお話がとても楽しかったで
す。エジプトに行ってみたくなりました。 

8. エジプトに 35 年程前に旅行し懐かしい国だったことと、現在のエジプトとの比較も楽しみで参加しました。 
9. ここまで詳しくエジプト文化について教えて頂くことが初めてで、あらためて先生の深い学識に本当に感心させられました。 
10.興味深いエジプト全体の話を楽しめました。ちょっと行ってみたい気になりました。アラブとイスラエルの宗教問題があってち
ょっと恐しいのですが。 

11.村治先生、声も良く、話も上手でなじみのないエジプトを簡単に教えて下さったから。 
12.エジプトの 7 つの世界遺産を映像と一緒に解説いただき、とてもわかりやすかったです。 
13.何となくエジプトに興味があり参加してみました。海外旅行でもこれ迄行く気はなかったのですが、もう行かれる年ではないの
で残念です。 

14.世界遺産の旅にも参加致し、今回も大変楽しいお話をうかがいました。是非機会があればエジプトにいきたいと思う講座でした。 
15.シルクロード～正倉院の講義を受けなかったことがシルバー大学在学中のただひとつの残念なことでしたが、本日先生のお話が
聞けて少しだけ悔しさがやわらぎました。大満足です。 

16.エジプトに若い時から行きたかったのですが行けなくて、今日は楽しくお話を聞く事が出来て良かったです。エジプトと日本の
共通する物が多くておどろきました。とても楽しくて勉強になりました。 

17.エジプトは行ったことはありませんがとても興味があり、ＴＶ番組はよく見ます。同じ年で 
ご活躍に感心しました。 

18.大変興味深く「ネムケ」が殆んどありませんでした。視覚での説明のほか説明自体も良かった。 
19.先生の若々しい声とわかりやすいスライドショー、説明でよく理解できたエジプトの世界遺産だった。 

エジプト画の横顔理由が興味深かった。 
20.友達に誘われて興味があり参加しました。とても奥の深いお話でわかりやすかったです。 
21.エジプトの遺跡を楽しむことができました。 
22.エジプト旅行をしているような講座で楽しめました。ヒエログリフ、興味わきました。 
23.とても楽しく聞かせて頂きました。いつか行ってみたいです。くわしく説明して下さり、スライドもあり、 

とても良かったです。 
24.ヒエログリフの文字の話も欲しかった。エジプト神話と日本の神事とのつながりが不思議ですよね。 

このつながりが知りたかった。スラムの映像楽しかった。機会があったらあこがれますね。 
25.タイトルにひかれて参加しましたが、台風にもかかわらず満席の大盛況。やはり「古代」や「神秘」には 

ロマンがあり楽しいです。 
26.短い時間にもり沢山のお話をしていただき、大変興味深くうかがいました。 
27.古代文明の面白さや大切さが良くわかった。 
28.先生のお話を聞いてエジプトに行きたくなりました。 
29.ヒエログリフがおもしろかった。 
30.神秘に満ちた古代エジプト、日本の神道との共通点、興味深かった。 
31.写真を使用されての説明はよかったです。興味をもって見ることできました。ききとりやすく良く理解出来ました。 
32.とても興味深い講座でした。エジプト、一度は行ってみたい所です。 
33.村治先生の話し方が大変わかりやすかった。 
34.よく説明して下さって古代エジプトが少し分かったような気がした。 
35.エジプトの世界遺産の話しがわかりやすく楽しく学べた。 
36.楽しい講義を有難うございます。 
37.エジプトにとても感心あり。もう一度いってみたい。 
38.行ったことのないエジプトのサバク、大変魅力的でした。ドバイのスーク（注：アラブの伝統的な市場）、 

またサバク等は楽しみました。 
39.勉強不足ですので帰って復習します。 
40.ほとんど知らない話だった。 
41.以前（35 年前）に行った事もあり、思い出しながら大変興味深かった。 
42.キザの三大ピラミッドはテレビで知っていたが、今回、エジプトの 7 つの世界遺産の話を聞いて 

興味深かった。 
43.エジプトの七つの世界遺産をめぐった気分になった。 
44．エジプトの話はおもしろく聞かせて頂きました。神具も見れて良かったです。 
45.今年の末にエジプトに行く予定なのでとても良い勉強になりました。ありがとうございました。 
46.エジプトのピラミッドを見に行きたくなりました。 
47.エジプトに行って見たくなった。 
48.先生の人間性がすばらしい。話が分かりやすく、大変興味深く楽しみました。 
1.ヒエログリフを主に教えてほしかった。 
2.良く分かりました。 
3 エジプト文明に興味があったから。 
4.内容が多く限定するのが（特定）難しい。一度は行きたいと思った。 
5.ピラミッドを観に行きたくなりました。楽しく聴けました。 
6.古代エジプトについて、写真での説明が良かった。                                                         
7.あまりエジプトの話が聞けなかった。ピラミッドの内部等くわしく聞きたかった。ヒエログリフについてもおしえてほしかった。 

  



源氏物語の魅力を探るひと言感想まとめ 

1. 源氏物語、深い、面白い。藤井由紀子先生スゴイ楽しい語り、最高でした。 

2. 源氏物語の世界をとても活き活きと伝えてくださり楽しかったです。 

3. 先生のお話がはっきりした声で分かりやすく面白く魅力的でした。先生はいかに源氏物語がお好きかと分かりました。 

4. 大好きな源氏物語を藤井由紀子先生のお話で、とても分かりやすく楽しい時間をありがとうございました。 

5. 藤井先生の講演がタイムリーで興味深く大変楽しいものでした。 

6. 難しい「源氏物語」を藤井先生の楽しい講義により、分かりやすく親しみやすくなりました。 

7. 明るい先生の語り口に引き込まれました。目からうろこのお話を楽しく拝聴しました。ありがとうございました。 

8. 先生のお上手な話に引き込まれました。大変楽しい時間を過ごさせて頂きました。 

9. 大変親しみやすい話しぶりで、分かりやすくて聞き入りました。 

10. 高校生の時に源氏物語に出会って以来愛読しています。この前の NHK E テレの藤井先生の番組も拝見して、ぜひ講義を受

けたいと思いました。 

11. NHK で拝見して今日改めてお話を伺えてよかった。（同様意見：3） 

12. 話の進め方・内容も充実して興味深く拝聴しました。8/13からの再放送楽しみにしています。 

13. 楽しく詳しく教えて頂きましたので NHK E テレ 8/13 の再放送を楽しみにしています。 

14. シルバー大学の講習で源氏物語を教授から 10 回位に分けて聞きましたが、本日のお話はまた分かりやすく楽しかったで

す。 

15. つい先日までシルバー大学で源氏物語の講義を受けていたので、興味を持って講演を聞きました。 

16. 5～6 年前に勉強した（5 回コース）ので再度学びたかった。楽しい講演でした。 

17. 源氏物語にも興味がありましたが、講師の先生の講演も良かったです。 

18. 一度、谷崎源氏を読んだことがあり大河ドラマもあり詳しいお話を伺いたいと思いました。 

19. 源氏物語の訳し戻しがあるということが分かり面白く思いました。読んでみようと思います。 

20. 話の内容が初めてのことが多くて大変楽しく聞くことができました。源氏物語に興味を持ちました。 

21. 一般的に源氏物語は難解と言われるが、今日のお話で少しは理解できたことが嬉しい。 

22. 平安時代中期、NHK 大河ドラマ「光る君へ」のヒロインと他等を知る機会にしたくて。 

23. NHK「光る君へ」を見始めたばかりですのでその流れを知りたいと思いました。猫がこんなに大事にされていたとは…後半

のお話楽しかったです。 

24. 「大河ドラマ」を観ているので身近で興味ある楽しい話でした。猫を通しての柏木の心の問題、素晴らしい文学だと納得

しました。 

25. 最初は何故「猫」を取り上げるのか不思議だったが、一条天皇との関係、柏木との関係など展開され、興味深く拝聴でき

ました。 

26. 源氏物語の中で猫が中心になったお話があり、大変面白く拝聴できました。 

27. 面白かったです。猫の話楽しかった。藤井先生のお話は素晴らしかったです。 

28. 現代文の読み比べは興味深いものでした。猫好きなので猫の様子が面白いと思いました。 

29. 源氏物語って何かについて、とても分かりやすかった。猫の話は新鮮で面白かった。 

30. 猫、奥深いお話が面白かったです。 

31. 物語が創作された背景等、源氏物語の一部を解説してくれたりして楽しい講演会でした。 

32. 紫式部人気がある為、一条天皇が猫好きの話おもしろい！先生の猫の話が楽しかったです。 

33. タイムリーな企画でした。大河ドラマの影響が大きいのが良く分かりました。 

34. 時流に合った講演で面白かった。（同様意見：5） 

35. 大変分かりやすかった。大河ドラマで下地が出来ていた。 

36. 大変面白くまた有益な講義で最後まで真剣に聞きました。ありがとうございました。 

37. 現代と照らし合わせながらの説明がわかりやすかった。 

38. とても分かりやすく引き込まれてしまいました。（同様意見：4） 

39. 楽しく聞きました。今までで一番楽しめた源氏物語でした。 

40. 源氏の魅力満開！未摘花とか近江の君の犬君ちゃんのお話も聞きたかった。毬矢まりえさんは「未摘花は現代なら美人」

とおっしゃっていました。 

41. 声が大きい。言う事がはっきりしている。あ～え～あの～ね、なしで聞きやすかった。 

42. お話も面白いし言葉もはっきりしてよく理解できました。（同様意見：4） 

43. 源氏物語大好きです。次回は枕草子を是非お願いします。 

44. とてもよく分かりました。また講義お願します。来年楽しみにしています。 

45. 内容が具体的で面白くよく分かった。（同様意見：4） 

46. とても深いところまでの説明で楽しかった。 

47. 話し方がはっきりしていて、また、笑顔がいい。 

1. 源氏物語を色々な見方で教えて頂き、楽しかったです。 

2. 久しぶりの古典にカンゲキしました。次回も楽しみに。期待。 

1. マイクの音が大きかったです。 

2. よく聞き取れて楽しかったです。 

3. 講演中、不規則な質問があった。メイワクです。 

4. まわりに私語が多く気が散った。止めて欲しいです。（同様意見：2） 

5. NHK 大河 TV は全く見ていないので NHK の宣伝のような講演になったような… 

源氏物語を語るには時間が不足では？ 2～3 回コースでも良いかも。 

6. 毎回大変な受講生で嬉しい反面、もう少し視覚に訴えられるものがあればと思います。 

7. 頂いた資料は余白を作るくらいなら字を大きくしてほしい。 


